

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 16 DE JUNIO DE 2015.

Año XCIII. Nº 30.805 D.L.S. 3.958

PRECIO: 1,30 €

MÁS EMIGRANTES

436 salmantinos se marcharon a otro país en 2014, la cifra más alta registrada hasta ahora

Página 10

ALCALDE DE ESTRENO

El nuevo regidor de Ciudad Rodrigo, Juan Tomás Muñoz, se muestra "expectante" por conocer la realidad interna del Consistorio

Página 24



Mañueco confirma a Rodríguez como portavoz y Cabero dimite

García Carbayo, primer teniente de alcalde, asume las áreas de Fomento, Patrimonio, Contratación y Tráfico ■ El candidato del PSOE confirma su dimisión como concejal y José Luis Mateos será el portavoz del PSOE

La nueva Corporación municipal del Ayuntamiento de Salamanca echó ayer a andar y con ello llegaron las primeras decisiones del equipo de Gobierno que dirige como alcalde el popular Alfonso Fernández Mañueco. Fernando Rodríguez seguirá como portavoz y Carlos García Carbayo, primer teniente de alcalde, asumirá

además las áreas de Fomento, Patrimonio, Contratación y Tráfico.

El Consistorio salmantino tendrá dos nuevas tenientes de alcalde, Carmen Sánchez Bellota y María Jesús Fresnadillo.

En el Grupo Socialista las aguas bajan revueltas y ayer por la tarde Enrique Cabero confirmó su intención de dimitir,

anunciada el pasado sábado durante la investidura de Mañueco, y el joven José Luis Mateos, de 25 años, será el encargado de ejercer como portavoz municipal del Grupo Socialista. Además, Cabero anunció su salida de la Agrupación Socialista local Jaime Vera de la que era secretario.

Páginas 2 y 3

García Sierra y Chabela de la Torre seguirán en La Salina

Página 7



Silvia Clemente, presidenta 'por sorpresa' de las Cortes

Ruiz Medrano y Óscar Reguera serán vicepresidente y secretario primero de una Mesa que no ha sido consensuada con la oposición

Página 40

Carmena mantiene a Zapata como edil y se limita a apartarlo del área de Cultura

La nueva alcaldesa de Madrid, Manuela Carmena, apartó ayer al edil Guillermo Zapata del área de Cultura y Deportes, pero no fue capaz de exigir que entregara su acta de concejal tras conocerse que había escrito en Twitter mensajes ofensivos contra los judíos y las víctimas del terrorismo.

Página 42



Dos partidos amistosos de fútbol base acaban con peleas de padres

Padres de jugadores del Getafe y Santa Marta se pelearon durante un torneo alevín de este fin de semana, mientras que en el Cristo Rey-San Pío cadete hubo invasión de campo y suspensión del partido.

Página 50

UNIVERSIDAD

Páginas 12 y 13

Franco y una errata causan estupor en la Selectividad

Más de 2.700 estudiantes iniciaron ayer la Prueba de Acceso a la Universidad en el distrito de Salamanca. Una pregunta sobre la dictadura franquista provocó el desconcierto en muchos de los estudiantes, que lo habían preparado 'lo justo' porque era uno de los últimos epígrafes del temario. En Filosofía, las dos opciones fueron Platón y Kant y en esa parte del examen saltó la sorpresa del día, ya que una de las preguntas estaba mal formulada (era sobre Platón y aparecía en el apartado de Kant), así que los examinadores tuvieron que avisar "in situ" a los alumnos del error. En conjunto, mucho estrés. | MANUEL BARROSO



Sólo queda una explotación con brucelosis

Mejora la situación de la cabaña de vacuno al bajar también la prevalencia de tuberculosis

Página 31

La Policía auxilia a una niña de 2 años que estaba sola en un piso del Rollo

Página 54



Los estudiantes, minutos antes de afrontar en la Facultad de Ciencias el primer examen de la Prueba de Acceso a la Universidad. | FOTOS: BARROJA

Sorpresas de última hora en Selectividad

Un error en una pregunta del examen de Filosofía y el tema sobre la dictadura del franquismo descolocaron a los 2.731 alumnos que ayer iniciaron la Prueba de Acceso a la Universidad en el distrito de Salamanca

R.D.L. | SALAMANCA

DESPUÉS de una noche en vela, bien por los nervios, o bien por el "atracción" de apuntes de última hora, 2.731 estudiantes del distrito universitario de Salamanca iniciaron ayer los exámenes de la Prueba de Acceso a la Universidad en el distrito de Salamanca y no faltaron las sorpresas de última hora.

El comentario de texto sirvió para romper el hielo. El artículo "Doble mando", de Manuel Vicent, publicado en "El País", formó parte de la opción A, un texto con el que los alumnos se sintieron familiarizados ya que trataba sobre la importancia que ha adquirido el teléfono móvil en el día a día. En esta opción los estudiantes también tuvieron que demostrar sus conocimientos sobre Antonio Machado y Juan Ramón Jiménez. Por su parte, los que se decantaron por la opción B se encontraron con el texto "Ni decadencia, ni catástrofe", de José María Echauri, publicado en "La Vanguardia", también sobre un tema muy de actualidad como el de la escritura y la influencia de las nuevas tecnologías. En este caso, acompañando al comentario estaba el tema de la novela española de la primera mitad del siglo XX, centrado en Miguel de Unamuno y Pío Baroja.

Ya más tranquilos, y tras un

pequeño descanso en el que muchos aprovecharon para intentar repasar los apuntes, mientras otros descargaban la tensión hablando con sus compañeros, llegó el momento de enfrentarse a la prueba de Historia o a la de Filosofía. Dos de las materias más temidas por los estudiantes, en especial por los que quieren cursar estudios de Ciencias, tal y como reconocían dos alumnos del IES Gon-

zalo Torrente Ballester de Santa Marta de Tormes. "Pensábamos que iba a ser peor. Ya lo que queda es más fácil porque son materias de Ciencias e Inglés, que se me da bien", explicaba Pablo Rodero que eligió el tema de "La Baja Edad Media. La crisis de los siglos XIV y XV", mientras que su compañero Eneko Vicente Hernández prefirió "La dictadura franquista (1939-1975). Este último tema fue una de

las sorpresas del día y generó opiniones muy diversas. Mientras algunos jóvenes reconocían haberlo desechado porque, al ser uno de los últimos del temario, lo habían dado más de prisa, otros vieron en lo "reciente" de la cuestión la posibilidad de reflejar mejor sus conocimientos. Es el caso de cuatro jóvenes del colegio María Auxiliadora que comentaban estar contentos y esperaban obtener buena nota para cursar Marketing, Medicina, Ingeniería Biomédica y ADE y Derecho.

En Filosofía, "cayeron" Platón y Kant, sin embargo, la prueba estuvo protagonizada por el error en la formulación de la última pregunta del ejercicio B, el correspondiente a Kant. A los organizadores se les "coló" una pregunta de la opción A en la B, de forma que en los dos ejercicios aparecía la cuestión: "Exponga las relaciones de semejanza o diferencia de Platón con otro autor o autores...". Rápidamente, los examinadores detectaron el problema y avisaron a todos los alumnos de que en el segundo ejercicio donde ponía Platón en realidad era Kant. El error quedó en una anécdota y al salir del examen la mayor parte de los alumnos pasaban por alto lo sucedido.

Por la tarde, la jornada continuó con la prueba de idioma extranjero. Hoy y mañana seguirá con las materias de modalidad.



Un alumno repasa los apuntes en los pasillos de la facultad.

LOS DETALLES

Exámenes hasta mañana

Buena parte de los estudiantes que se presentan a la Prueba de Acceso a la Universidad terminarán hoy los exámenes, pero no todos. Los alumnos que quieren subir nota probablemente no acabarán hasta mañana, ya que las materias de modalidad, que son las asignaturas con las que los estudiantes pueden subir nota, se reparten a lo largo de dos días.

Los resultados, el día 25

La Universidad de Salamanca dará a conocer los resultados de la Selectividad el próximo jueves, a partir de las 17:00 horas, a través de su página web. Los alumnos podrán recoger la tarjeta original de calificaciones en el centro en el que cursaron sus estudios.

Las mismas pruebas en toda la Región

Los exámenes de la Prueba de Acceso a la Universidad se celebran a la vez en toda Castilla y León, de forma que todos los alumnos de Bachillerato tienen que realizar los mismos ejercicios. Este año la Universidad que ha llevado la coordinación de las pruebas ha sido la de León.